











Kebutuhan manusia semakin beragam sehingga menuntut semakin meningkatnya Produksi barang dan komoditas ditambah dengan kemajuan teknologi informasi dan komunikasi menambah daftar baru kebutuhan manusia, dan manusia semakin membutuhkan jumlah uang yang banyak untuk mengikuti perkembangan ini dan uang emas karena tidak efisien, tidak mampu memenuhi kebutuhan-kebutuhan itu sehingga orang-orang mulai merasakan kekurangan sistem uang emas.

Pemahaman yang lain mengenai riba Imran N. Hosein adalah nilai yang diserahterimakan dalam suatu transaksi yang tidak persis setara bagi kedua belah pihak. Padahal ini tidak termasuk riba. Karena jumhur ulama juga menyatakan riba, “*al Ziyadah alal Qardhin*” bukan “*Ziyadah alal buyu*” riba adalah tiap tambahan atas pinjaman yang jatuhnya pada riba nasiah bukan pada riba atas kelebihan antara harga perolehan dengan harga jual.

Poin yang perlu dikoreksi dari pemikiran mengenai muamalat dari Imran N. Hosein adalah mengenai uang kertas. Dengan pemaksaan posisi hukum uang kertas menjadi haram, maka berdosa pula semua orang yang *berta'amul* dan *tasharuf* dengan menggunakan uang kertas itu sendiri. Apalagi Nabi SAW. juga pernah menyatakan semua yang datang dari yang haram akan menghasilkan keburukan pula. Maka tidak terkecuali semua yang kita makan dan minum dengan menggunakan uang kertas sedang uang kertas dengan anggapan ini mengandung riba. Maka kita telah melakukan dosa-dosa besar selama ini.











**B. Analisis Konstruksi Pemikiran dan Faktor-Faktor yang mempengaruhi Pandangan Imran N. Hosein tentang Uang Kertas (Aspek metodologis, politik hukum, sosiologi hukum, dan Historis)**

Menurut Imran N. Hosein, alat tukar yang sah menurut Syariah adalah *Dinar* dan *Dirham* dan uang kertas haram hukumnya. Terdapat beberapa faktor yang mempengaruhi dari pendapat beliau.

Pertama Secara metodologis pandangan hukum yang beliau paparkan tentang haramnya uang kertas tak lepas dari pemahaman yang beliau dapatkan dari guru utamanya yakni Dr. Muhammad Fazlurrahman al-Anshari al-Qadiri beliau dikenal sebagai ulama' tasawuf dan teologi Islam. Dengan pemahaman dan metode yang ia dapat dari gurunya, ia memunculkan pendekatan eskatologi Islam dalam setiap tulisanya, ini terlihat dalam berbagai tulisanya yang membahas isu-isu akhir zaman, dajjal, ya'juj dan majuj, Imam Mahdi kedatangan yesus bahkan agenda penyiapan kedatangan dajjal, salah satunya adalah dalam bentuk riba pada uang kertas. Menurut penulis kajian eskatologi adalah hal yang menjadi pendekatan langka dalam mencetuskan pemikiran hukum dalam ranah fikih, mengingat tidak banyak ulama' membahasnya.

Pemikiran Imran N. Hosein dalam peta pemikiran ulama' mengenai uang kertas tergolong pendapat minoritas, sebaliknya kenyataan *nash* tidak mensyari'atkan keharusan uang emas dan perak, al-Qur'an hanya menceritakan sejarah masa lampau berkenaan



(istilah). dalam pemberlakuan uang kertas secara politik hukum sah keberlakuannya karena ada legitimasi pemerintah sebagai pemangku kebijakan atas rakyatnya dan penerimaan masyarakat akan bernilainya uang kertas berdasarkan urf . Misalnya di Indonesia Pengakuan tersebut diperkuat dengan adanya peraturan pemerintah yakni melalui Undang-Undang Republik Indonesia nomor 7 tahun 2011 tentang mata uang. Hal ini semakin memperkuat posisi uang kertas yang sah di mata Hukum di Indonesia.

Oleh karena itu kekuatan ekonomi pada dasarnya bukan sumber nilai uang kertas. Kekuatan ekonomi tidak memberikan faedah kecuali pada dua sisi: pertama, menjaga cadangan devisa. Negara yang impornya lebih sedikit dari eksportnya akan mendorong nilai mata uangnya tetap kuat dari sudut kekuatan nilai tukar. Kedua, menambah devisa berupa emas dan valuta asing, yaitu ketika nilai ekspor lebih besar dari nilai impornya. Demikian juga, volume emas saja tidak memberikan manfaat pada kekuatan nilai tukar uang kertas apabila ekonomi tidak kuat, karena volume impor yang membuat banyak cadangan menyusut. Sebagai contoh kondisi itu adalah Afrika Selatan, sebagai Negara paling besar memproduksi emas, tapi mata uangnya lemah karena ekonominya lemah sehingga tidak bisa menjaganya.

Ketiga dari aspek sosiologi hukum, Jika dikatakan oleh Imran N. Hosein dengan adanya uang kertas menjerumuskan kepada praktik riba, maka tidak menutup kemungkinan bahwa jika *dinar* (uang Emas) dan *dirham* (uang perak) kembali diedarkan di masyarakat tidak menjamin potensi riba tidak terjadi





